
Conférence des présidents du 16.11.2023 de l'ASTV à l'hôtel Sonne, à Reiden 

 

 

À 13h30 précise, le président central Beat Abgottspon a ouvert la Conférence des présidents 

2023. Il a salué les présidents et les représentants des Associations cantonales. Un salut 

particulier a été adressé à Markus Schmid, président des tireurs vétérans argoviens, et à 

Heinz Zahnd, président des tireurs vétérans de Bâle-Campagne et de Bâle-Ville. Ces derniers 

assistaient pour la première fois à la CP dans l’exercice de leur nouvelle fonction présidiale.  

 

Le président central a également accueilli Jacques Dessemontet, président de l'Association 

suisse des vétérans tireurs sportifs (ASVTS), ainsi que Paul Röthlisberger, vice-président de 

la FST. 

 

Aucune objection ayant été formulée concernant les points mentionnés à l’ordre du jour, ces 

derniers ont rapidement été traités jusqu'au point 7. La CP a approuvé la révision du 

Règlement pour la distinction des vainqueurs lors de compétitions individuelles et a pris 

connaissance des dispositions d'exécution déjà en vigueur. Les remarques et propositions 

faites par les participants ont été clarifiées ou acceptées en vue d’un examen plus 

approfondi. 

 

Le renchérissement de la GP11 faisant l'objet d'une motion du Conseiller aux États Werner 

Salzmann, lequel s'oppose à cette augmentation pour des raisons de politique nationale. La 

motion a été adoptée par le Conseil des États, alors qu'elle a été rejetée de justesse par la 

Commission de la politique de la sécurité du Conseil national. La motion sera maintenant 

traitée par le Conseil national lors de la session d'hiver. C'est pourquoi le président central 

Beat Abgottspon relance un appel pressant aux présidents respectifs pour qu'ils s'adressent 

aux conseillers nationaux de leurs cantons afin de les sensibiliser davantage à notre requête. 

Il en informera les présidents cantonaux de l'ASTV au cours de ces jours prochains. 

 

Le budget 2024 a été présenté par Martin Hug, lequel a également répondu à différentes 

questions des participants. Le budget prévoit un excédent de dépenses de CHF 2'050. La 

Conférence approuve le budget 2024 à l'attention de l'Assemblée des délégués. 

 

Christian Hadorn, président du Comité d'organisation de la Fête fédérale de tir des vétérans 

2024, s'est adressé aux participants de la Conférence des présidents et a promis une fête de 

tir bien organisée. Une fois de plus, il a mentionné la Cible spéciale permettant de gagner un 

fromage. Il a remercié toutes les tireuses et tous les tireurs déjà inscrits et espère bien sûr 

que la plus grande partie des membres saisira l’occasion de participer à cette fête.  

 

De même, le Comité central de l'ASTV espère qu’une grande participation sera vouée à cet 

événement. Ceci également afin de montrer aux citoyens suisses, et en particulier aux 

politiques, que les tireuses et les tireurs vétérans sont encore très actifs et s'engagent pour la 

défense de nos valeurs typiquement suisses. 

 

Lors de l'Assemblée des délégués 2023 à Engelberg, où nous avons eu droit à un accueil 

très chaleureux, tous les membres du Comité central ont été réélus pour trois ans. Quant à 

l’organisation de l’assemblée, ce sont Sepp Kammermann et l’ensemble du Comité 

d’organisation qui ont chaleureusement été remerciés. 

 

Le point 11 de l'ordre du jour, Administration de l'Association/SwissVeteran ASTV, a donné 

lieu à des discussions. De nombreux problèmes ont pu être résolus grâce à l’engagement de 

Beat Laubscher, membre du CC, lequel est entre-temps devenu un expert en matière 

informatique. De son côté, le chef de projet Martin Landis a informé sur les défis qui restent à 



relever. Le logiciel fonctionne en principe. Mais comme pour tous les nouveaux projets 

informatiques, les débuts s’avèrent toujours difficiles. L'un des défis réside dans l'attribution 

des autorisations aux personnes responsables au sein des Associations cantonales. Cela 

entraîne souvent des ambiguïtés pouvant généralement être clarifiées après consultation. Les 

demandes exprimées par l'Assemblée ont été prises en compte et seront traitées 

ultérieurement. 

 

Paul Röthlisberger, vice-président de la FST, nous a remerciés pour l'invitation à notre 

assemblée. La FST dispose également d'une nouvelle banque de données, l’Admin-FST. 

Dans le cadre de l'introduction de ce logiciel, des problèmes sont également apparus chez 

eux, du fait que leur base de données est aussi reliée à l'armée. Cela a nécessité des 

ajustements de diverses interfaces. 

 

Pour la Romandie, Jacques Dessemontet a remercié pour l'invitation à notre Assemblée. 

Pour la qualification à la Finale JU+VE à Thoune, un nombre réjouissant de membres a 

participé à la Carabine 50m. Pour les tireuses et les tireurs de l’ASVTS, la manifestation de 

Thoune s'est déroulée sans problème et il n'a reçu que des réactions positives. De plus, le tir 

à la Carabine à air comprimé (10m) est désormais également proposé avec appui. C'est une 

bonne occasion pour nos tireuses et tireurs de pouvoir passer l'hiver sans devoir renoncer 

aux entraînements. 

 

Maintenues, les anciennes dates pour la remise du matériel de l'ASTV seront désormais 

utilisées pour l'échange d'idées et d'informations. Le 5 janvier 2024 est prévu pour les 

associations de la Région Est, le 11 janvier pour la Région Centre et le 19 janvier pour la 

Région Ouest. 

 

À 16h00, le président central Beat Abgottspon a clôturé la Conférence des présidents en 

indiquant que la prochaine réunion aura lieu le 14 novembre 2024, à 13h30, dans ces mêmes 

locaux.  

 

 

16.11.2023 

 

Sepp Gasser 

Chef de presse de l'ASTV 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


